

## Estar en el lugar indicado en el momento preciso

# mpuntualidad/exageración

La puntualidad es la disciplina de cumplir con los compromisos contraídos, en el tiempo y las condiciones fijadas. Lo mismo estar a tiempo para una cita de trabajo, una reunión de amigos, una junta de la oficina; que entregar tareas, realizar pagos o terminar proyectos.

Como toda disciplina, requiere de esfuerzo y muy especialmente de orden, pues éste nos permite organizarnos de tal manera que cada punto se vaya cumpliendo de acuerdo a lo establecido.

Desgraciadamente la impuntualidad se ha vuelto parte de nuestra cultura. Eso significa que valoramos muy poco el tiempo y las actividades de los demás. Incluso es muy común comprometernos con algún trabajo en determinado tiempo sabiendo de antemano que no va a ser posible cumplirlo. Y vemos como algo normal que el pago no salga el día estipulado, que el evento empiece una hora después, y que esperemos un buen rato a que nos atiendan.

Y en vez de buscar medidas que cambien nuestra actitud para retomar este valor, hemos creado la nueva cultura de la prórroga. Esto lo único que ocasiona es más desorden, e inconformidad en quienes sí son puntuales. Y en vez de dar incentivos a estos, lo hacemos con quienes no lo son, consiguiendo con esto que quien es impuntual lo siga siendo y quien no lo es empiece a serlo.

La puntualidad no puede, como es muy común que suceda, estar supeditada a mis intereses. Tan puntual tengo que ser en entregar mi tarea como en llegar al estadio para ver un partido. Tampoco tiene que ver la relación que tengamos con la gente. No podemos ser puntuales con quien no conocemos, y ser impuntuales con nuestros amigos o nuestra familia que, "al fin son de confianza".

La puntualidad es la cortesia de los reyes

Luis XVIII de Francia

En una época en la que mucho dependemos de otros para los diversos procesos de producción, la impuntualidad de uno puede desencadenar una serie de contratiempos causando pérdidas de energía, de recursos y por tanto en la economía.

A veces la puntualidad en vez de ser vista como una virtud la vemos como una exageración, y pareciera que aquel que es puntual vive fuera de las reglas, y es tachado de intolerante.

Debemos entender que toda persona es merecedora de nuestro respeto, sin importar su edad, su condición social, o jerarquía. Y la puntualidad es una condición básica del respeto, y un signo de buena educación.

Una primera impresión no tiene una segunda oportunidad Refrán norteamericano



Si quieres que te rinda más el tiempo ponle horario y fecha a cada actividad y haz el esfuerzo de cumplir cada punto lo más fielmente posible. No dejes nada al azar. Sé tú quien controle tus actividades, y no dejes que éstas se vayan dando sobre la marcha. Ser puntual te vuelve responsable y por tanto digno de confianza.

#### **SOY PUNTUAL CUANDO:**

- no tengo que pagar recargos
- tengo todo listo para recibir a mis invitados
- consigo los mejores lugares en los eventos
- no me tienen que recordar hacer un pago
- no me comprometo a la ligera
- me recomiendan para un proyecto
- no tengo que angustiarme por llegar a mi cita

### NO LO SOY CUANDO:

- no sé qué hora es
- espero la prórroga para entregar un trabajo
- llego una hora antes a mi reunión
- todos ya saben que me tienen que esperar
- siempre me deja el camión

La cualidad indispensable para un buen cocinero es la puntualidad, pero es también la de los invitados

Anthelme Brillat-Savarin



#### SOY PUNTUAL

Si tengo que entregar algo, lo voy a entregar a tiempo. Si tengo una deuda que pagar, la voy a pagar a tiempo. Si tengo una cita que atender, hoy voy a estar a tiempo. Ser puntual es cumplir a tiempo con mis obligaciones, y me permite aprovecharlo de mejor manera. Claro que para ser puntual debo saber ordenar, planear, distribuir, organizar mis actividades... mi tiempo. Llegar tarde, muchas veces es un vicio. Y para algunos es una forma de llamar la atención, es un sello que los distingue. Pero esa es una forma de no tener credibilidad Aunque el compromiso que tenga no me interese, por disciplina y respeto a los demás vov a ser puntual. El tiempo cada vez dura menos. Y si no hay puntualidad rinde muchísimo menos. Así que si tengo que salir antes para llegar a un cita, voy a salir antes, pero hoy no necesitaré ninguna excusa, porque hoy soy puntual.

Los defectos de una persona se reflejan muy vivamente en la memoria de quien la espera

Nicolas Boileau - Despréaux

La falta de cumplimiento en una cita es un acto de clara deshonestídad. El tiempo es tan precioso como el dinero Horace Mann